

# Y-Studium ab Oktober 2022 - Eine langjährige Forderung des BDK erfüllt.

23.09.2022

**Mit ausgiebiger Freude lassen wir heute die Korken knallen. Eine der ureigensten Forderungen des BDK Landesverbandes wird zum Studienjahr 2022 umgesetzt. Das Studium für die Kriminalpolizei startet an der FHöVPR Mecklenburg-Vorpommern.**

Nach jahrelangem Fordern auch und insbesondere unsererseits informierte das Innenministerium am 22.09.2022 über den Beginn des Y-Studienganges:

„Damit können ab Oktober 2022 künftige Polizistinnen und Polizisten in der Mitte ihres Studiums entscheiden, ob sie sich stärker für den Dienst in der Uniform, also für die Schutzpolizei, oder in der Kriminalpolizei spezialisieren möchten“, so Innenminister Pegel. Und weiter: „Wir werden damit unsere in der Kriminalpolizei bereits tätigen Kolleginnen und Kollegen auch noch einmal stärken und unterstützen können. Die künftigen Polizistinnen und Polizisten werden schon während des Studiums direkt auf eine Zukunft bei der Kripo vorbereitet und können dort nach dem Abschluss ihrer Ausbildung beginnen. Die Kriminalpolizei erhält somit gut ausgebildete und junge Kollegen direkt von der Fachhochschule. Wir versprechen uns davon auch, dass die Kripo dadurch schrittweise verjüngt wird.“

Aktuell bleibt die Frage offen, auf welcher Basis eine Auswahl nach dem 2. Semester erfolgen soll, wie die inhaltliche Ausgestaltung des Y-Studiums aussehen wird, ob die Ernannten einen kriminalpolizeilichen Dienstgrad (KKin/KK) erhalten und in welchen Dienststellen diese dann später eingesetzt werden.

Aber heute freuen wir uns einfach und wollen auch einen Dank an alle Beteiligten aussprechen, die das Y-Studium ermöglicht und auf das Ziel gebracht haben.

**Link:**

[Mitteilung des Innenministeriums](#)